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Le mot de Madame le Maire

Voici mon premier mot du Maire pour l’écho 
de Montagne 2020. Une parution un 
peu tardive de notre écho réalisé avec la 

nouvelle équipe Municipale nouvellement élue. 
Une élection très particulière en cette année 2020 
avec ce virus qui a perturbé notre prise de fonction 
le 20 mars.

Je tiens tout d’abord à remercier toute l’équipe 
sortante et Vincent LAVERGNE avec qui j’ai 
collaboré 12 années. Deux jolis mandats avec 
de belles réalisations, une bonne concertation 
d’équipe entre les 11 élus. Lors de mon deuxième 
mandat d’adjointe, j’ai été encore plus investie 
dans notre vie communale. Une très belle entente 
avec Vincent mais aussi avec Frédéric Décard, 
deuxième adjoint, une très belle complémentarité 
qui a permis toutes les réalisations qui ont vu le 
jour. De beaux souvenirs !!! Il n’était pas toujours 
évident de passer beaucoup de temps en mairie, 
tout en travaillant par ailleurs, mais j’ai néanmoins 
ressigné !

J’ai donc été nommée le lundi 25 mai comme 
Madame Le Maire de notre beau village de 
Montagne, et installé le conseil municipal. Je suis 
entourée de dix élus dynamiques et investis dont 
deux adjoints : Roland Bois et Isabelle Alexandre. 
Onze personnes représentent le village avec des 
compétences et des engagements différents qui 
feront une richesse pour la commune. Nous avons 
créé les commissions communales ou chaque élu 
s’est investi selon son choix.

Nous avons visité notre patrimoine qui est très 
riche, où les nouveaux élus ont pu découvrir 
tous les travaux que l’on pourra réaliser pendant 
notre mandat de six ans. Nous avons déjà débuté 
pour notre église : Par suite de la rétractation de 
l’architecte qui était missionné, et qui nous a fait 
attendre plusieurs mois sans retour, nous avons 
confié un « Marché de Diagnostic Complémentaire 
structurel et études de maîtrise d’œuvre de la 
charpente et des chainages de l’église » à nos 

maîtres d’œuvre 
Louison structures et 
Alp études. Celles-ci 
seront réalisées fin 
juillet, avec une remise 
des analyses détaillées 
fin septembre ou 
début octobre. Nous 
prendrons ensuite la 
décision de réaliser les 
travaux qui s’imposent 
pour réhabiliter notre 
bel édifice, tout en 
respectant bien sûr les finances de notre commune. 
Fin juillet, un Maître Verrier va remettre en état 
les trois vitraux du cœur de l’église, endommagés 
par la grêle de juin dernier, et pris en charge par 
l’assurance.

Nous menons aussi en parallèle une étude pour 
aménager le futur parking de la salle des fêtes, 
sur le terrain vers la croix rouge, acheté en 2019 
par la commune afin de ne pas endommager les 
travaux du cœur village.

Nous veillerons à entretenir au mieux tous nos 
bâtiments communaux : Mairie, école, cimetière, 
salle des fêtes et espaces sanitaires, petite école, 
mise en sécurité de l’église. Pour la voirie, une 
grande réfection a été réalisée ce printemps, 
pris en charge à hauteur de 40% par le Conseil 
Départemental.

Nous avons rencontré le Conseil Départemental 
pour voir ensemble toutes les demandes de 
subventions possibles pour réaliser de futurs 
travaux et ne pas endetter la commune. Des 
projets et des décisions importantes seront prises 
pendant ce mandat afin de réaliser au mieux tous 
nos projets.
Je serai aussi investie à notre intercommunalité : 
Saint Marcellin Vercors Isère Communauté, où j’ai 
été nommée Conseillère Communautaire Déléguée 
à l’Autonomie et au Handicap. Je travaillerai 
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avec Nicole Di Maria, 6e vice-présidence de la 
SMVIC déléguée à l’action sociale et culturelle. 
Je m’investirai aussi à la commission Ressources 
Humaines, car mutualiser nos personnels devient 
indispensable dans nos petites communes, et 
être en lien avec les maires du territoire est aussi 
important pour un bon relationnel.

Nous avons dû aussi voter le budget de la commune 
dans un délai très court, et nous ne toucherons 
pas au taux d’imposition cette année. Les finances 
de la commune sont saines, le transfert du budget 
eau et assainissement à la SMVIC vient juste 
d’être terminé et tout a été remis à jour avec le 
comptable de la trésorerie : Un gros travail de 
fond pour donner suite à tous les changements 
successifs de secrétariat pour la comptabilité.

Nous avons fait un point avec l’école : à la 
rentrée, 23 élèves pour Montagne en CM1 et 
CM2, toujours avec Etienne Petitjean en poste de 
directeur. Des travaux seront réalisés cet été par 
l’agent technique : repeindre les sanitaires écoles, 
terminer l’abri bus et différents petits travaux.

Beaucoup de biens se sont aussi vendus sur la 
commune ces derniers mois,  j’en profite aussi 
pour souhaiter la bienvenue à tous les nouveaux 
habitants de Montagne. Je serai souvent présente 
en mairie car le côté relationnel et présentiel est 
très important pour moi.

J’espère que la lecture de cet écho de Montagne 
vous permettra de vous évader et d’oublier 
quelques instants ces derniers mois difficiles pour 
tous les Montagnards.
Je vous souhaite  à tous de  passer un bel été , de 
bons moments avec vos proches et au plaisir de 
vous rencontrer.

  Madame le Maire,
   Corinne MANDIER

  ONT CONTRIBUÉ A CE NUMÉRO
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La passation de pouvoir.
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Un coup de fil de Corinne vient me bousculer 
dans ma douce retraite : On me propose de 
faire un article dans l’Echo de Montagne à 

paraître, pour tirer le bilan de mes deux mandats.

Écrire l’Écho a toujours été un moment difficile, 
un temps de travail écrit assez fastidieux, mais 
absolument nécessaire. Le bouclage de chaque 
journal était chaque année un soulagement, le 
soulagement du devoir accompli. Et voilà qu’on 
me demande de faire mes devoirs d’été et d’écrire 
encore un article !  Mais l’occasion est belle de 
saluer une dernière fois les montagnards, et de 
revenir sur cette expérience si particulière de 12 
ans d’animation et de représentation de la vie 
communale. Alors je me mets sur mon ordinateur 
et me laisse guider par mes principaux souvenirs 
de ces deux mandats.

Je me souviens d’un entretien avec Patrick Pacaud 
avant les élections de 2008 au cours duquel 
je commence à comprendre qu’il me faudrait 
accepter la charge de maire dont personne ne 
semble vouloir. Idée farfelue au départ, je n’y 
connais rien, et je ne connais presque personne 
dans la commune. Merci Patrick de m’avoir donné 
en quelques mots simples l’envie et la confiance 
d’y aller.

Je me souviens des élections, de la gratitude 
d’avoir été accepté par la commune et de l’envie 
de m’investir pleinement dans cette nouvelle 
expérience, de la peur de décevoir aussi.
Ce début de mandat, c’est le moment aussi de 
découvrir l’équipe municipale dans laquelle je ne 
connaissais pas grand monde, de comprendre 
les lignes de force existantes et de me placer 
au-dessus. J’ai la chance d’être tout neuf, et même 
d’ignorer les vieilles histoires, alors j’en profite. Il 
y a aussi tout un environnement institutionnel à 
assimiler, identifier les partages de compétences 
entre la commune, la communauté de communes, 
le département... Comprendre le système des 
subventions, comprendre le rôle des services de 
l’état qui nous brident, nous contrôlent, mais nous 
aident aussi parfois.

Dès le début du premier mandat se met en place 
ma seule modeste vision stratégique qui guidera 
pendant 12 ans l’action des deux conseils dont j’ai 
été Maire. Montagne n’a besoin que d’une seule 
chose : des habitants. Et l’indicateur de succès 
sera le maintien d’une école au village.
Et pour avoir des habitants, il faut déjà proposer 
des logements. Justement, il y a deux bâtiments 
communaux vides : l’appartement vétuste de la 
petite école et le presbytère, encore plus vétuste.
Alors dès le début du mandat on s’offre un petit 
succès facile qui donne confiance en rénovant 
l’appartement de la petite école. Et lorsqu’un 
jeune couple s’intéresse au presbytère pour le 
rénover et y habiter on décide de leur vendre. 
Merci à eux, avec leurs 4 enfants à venir ils ont 
probablement évité la fermeture d’une classe à 
St Bonnet ou Montagne.
En 2012 la maison Buisson est en vente avec le 
potentiel de 3 appartements au centre du village. 
Le risque aussi que rien ne s’y fasse si on n’agit 
pas. C’est compliqué, c’est ambitieux, mais après 
quelques débats on décide d’y aller, d’acheter et 
de faire aménager 3 logements. Ce sera encore 
plus compliqué que prévu. Les bailleurs sociaux 
ne nous suivent pas, Montagne ne les intéresse 
pas. Alors on devra faire leur métier à leur place. 
Le budget cette fois a été dépassé, largement. Et 
personne ne nous a aidé, mais on l’a fait, et ce 
n’était pas simple.
Presque 5 ans d’efforts pour finalement accueillir 
3 jeunes familles à l’automne 2016. J’ai longtemps 
eu peur d’avoir fait une erreur en nous engageant 
sur ce projet. Et maintenant, avec le recul, je suis 
très fier de cette réalisation et certain qu’il fallait 
la mener à bien. 

Accueillir des habitants, c’est aussi leur proposer 
les infrastructures indispensables, des services et 
un cadre de vie agréable, avec la fiscalité locale 
la plus douce possible. C’est cela l’attractivité de 
notre commune. Il a fallu gérer fin 2012 la « crise 
de l’eau » causée par la pollution bactérienne 
ponctuelle du réservoir. Les autorités de contrôle 
qui profitent de la crise pour nous forcer à renoncer 
à la gestion directe. C’était une évolution inévitable 

Retour sur deux mandats de Maire
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et je dirai même souhaitable. L’adhésion au SIEH 
avec lequel nous venions juste d’interconnecter 
notre réseau a été une excellente chose. Et cette 
crise de l’eau m’a obligé à défendre devant un 
tribunal les années de gestion communale du 
service de l’eau qui était attaquée par un groupe 
d’usagers. Ça a été une expérience désagréable 
sur le coup, mais au final enrichissante et qui fait 
partie du cursus de l’élu.

Prétendre accueillir des habitants, c’est aussi 
devoir prouver qu’on pourra le faire dans le respect 
des normes environnementales. L’assainissement 
collectif du village ne pouvait plus être reporté. C’est 
un projet ingrat, assez coûteux mais nécessaire et 
moralement indiscutable. Nous avons pu le faire 
dans de bonnes conditions financières et au bon 
moment, avant de transférer à l’intercommunalité 
une installation neuve, et l’emprunt qui lui était 
attaché.

Et je terminerai ce rapide retour sur les principales 
actions de ces deux mandats en parlant de 
l’aménagement du village. On avait pensé en 
conseil municipal que la sécurité et l’attractivité du 
village nécessitait d’investir un peu d’argent. Ca a 
été assez bien fait, je pense, dans des conditions 
financières supportables par la commune. 

Gérer une commune, c’est aussi beaucoup de 
routines à assurer, qui demandent beaucoup 
d’énergie. Maintenir une voirie en bon état, 
entretenir des bâtiments, accueillir le public, payer 
les fournisseurs... Notre commune a eu la chance 
pendant mes mandats de bénéficier d’agents 
communaux dévoués et efficaces. Et j’ai surtout 
eu la chance d’être aidé et souvent remplacé par 
des adjoints exceptionnels sur les deux mandats. 
Je profite encore de ce message pour les 
remercier. Les quelques réussites de ces mandats 
sont leurs réussites autant que la mienne. Et plus 
encore au cours du deuxième mandat, alors que 
les responsabilités intercommunales occupaient 
l’essentiel de mon temps, ce sont mes adjoints qui 
faisaient tourner la commune. 

Je suis globalement fier et heureux de ce qui a été 
fait par les deux équipes qui se sont succédées 
entre 2008 et 2020. Bien sûr, ce n’est pas à moi de 
faire le bilan et tout n’a pas été toujours parfait. 
Je garderai comme une épine dans le pied le fait 
de ne pas avoir pu sauver la vieille église Sainte 
Marie qui continue à se dégrader et de ne pas avoir 
engagé les travaux de l’église du village avant la 
fin du mandat. Mais il faut avoir conscience qu’on 
est seulement un maillon d’une chaine. D’autres 
équipes reprendront le flambeau et iront plus loin 
demain. Je peux juste me satisfaire de ce qu’on a 
fait, de laisser la commune en parfaite situation 
financière, d’avoir juste « fait notre part » comme 
il fallait. La politique à l’échelon local est belle et 
gratifiante. Les bons moments dépassent de loin 
les mauvais, les gentils sont bien plus nombreux 
que les méchants, les compliments plus fréquents 
que les critiques.

Je souhaite à Corinne et à son équipe de prendre 
autant de plaisir que moi à la vie publique, que 
ce soit à Montagne ou à la communauté de 
communes. Je reste Montagnard de tout cœur et 
ne remercierai jamais assez ce petit village d’avoir 
en 2008 donné sa confiance à l’inconnu que j’étais.

   Vincent LAVERGNE
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Ces élections communales 2020 se seront 
déroulées dans un contexte très particulier, 
avec la crise du Covid. Une fois encore, la 

présentation d’une liste unique aurait pu favoriser 
le taux d’absention.
Pour autant, les Montagnards sont venus assez 
nombreux aux urnes, avec un taux de participation 
un peu supérieur à la moyenne nationale. Nous 
les remercions très chaleureusement de s’être 
déplacés, autant pour le devoir civique accompli 
que pour leur soutien.

Les candidats tous élus au 1er tour sont en partie  
issus de l’équipe précédente (Corinne élue maire, 
Patrick, Céline), ou de précédents conseils (Roland  
élu 1er adjoint). Ils seront un guide précieux pour 
« les petits nouveaux », qui se sont répartis dans 
les différentes commissions présentées dans 
les pages suivantes. Isabelle est élue seconde 
adjointe.

Élections communales 2020

Le nouveau conseil municpal :

1. Patrick PACAUD
2. Isabelle ALEXANDRE  (2de adjointe)
3. Sébastien BUISSON
4. Lilian COTTE
5. Gilles PALUÉ
6. Corinne MANDIER   (maire)
7. Alexia BRUN-NICOLAS
8. Roland BOIS   (1er adjoint)
9. Céline VINCENT
10. Noémie KAITANDJIAN
11. Patrice LAMBERT

1

2
3 4 5

6 7
8

9
10

11
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Présentation des nouveaux élus

1. Patrick PACAUD : 54 ans , comptable . Après 4 mandats au sein du conseil ma motivation reste de 
préserver l’indépendance et la liberté de la commune surtout face à l’ogre Com Com qui prive de plus en 
plus les communes de leurs compétences avec la bénédiction de l’état. C’est pour éviter qu’à l’avenir nous 
devenions les oubliés du bout du territoire.

2. Isabelle ALEXANDRE : 49 ans, aujourd’hui infirmière. Habitante de Montagne depuis 24 ans, je souhaite 
véhiculer les valeurs de « Liberté, Egalité, Fraternité », et particulièrement agir pour les domaines de la 
protection de l’enfance, le sport, et la culture ! Respecter la nature me parait une nécessité aujourd’hui 
aussi pour nos belles campagnes !

3. Sébastien BUISSON : 47 ans, agriculteur, je m’engage pour continuer à faire vivre la commune.

4. Lilian COTTE : 45 ans, natif de Montagne, marié, 3 enfants, étant déjà investi dans les associations 
communales, souhaite m’investir au conseil.

5. Gilles PALUÉ : 42 ans, marié, 4 enfants, en congés parental, je m’engage pour aider la commune.

6. Corinne MANDIER : Mariée, âgée de 53 ans, maman de 3 garçons et mamie de 3 petits soleils. 
Je suis auxiliaire de vie auprès de personnes âgées et animatrice diplômée de loisirs créatifs. Je suis élue 
depuis 19 ans au sein du conseil municipal avec un mandat de première adjointe aux côtés de Vincent 
LAVERGNE; J’ai souhaité continuer mon engagement communal pour terminer tout ce que nous avons 
entrepris avec l’équipe sortante : rénovation de l’église, aménagement parking salle des fêtes, création 
d’un espace de jeux d’enfants au cœur du village,  aménagement d’anciens locaux techniques et aussi 
le projet espace de vie sociale (EVS) ‘la dynamo’ projet qui me tient à cœur car je m’occupe de tout le 
domaine social depuis que je suis élue. Je siège souvent au conseil général et je vois l’évolution et les 
projets des autres espaces vie sociaux du territoire. 
Un beau projet qui avance vite avec une équipe motivée, dynamique et investie où la commune de 
Montagne est très bien représentée. 
Nous avons réalisé de beaux projets qui ont vu le jour grâce à de belles années de collaboration avec 
les élus sortants ; Je projette de devenir Madame le Maire de notre beau village entourée d’une nouvelle 
équipe dynamique et motivée ;  
Je serai aussi bien sûr très engagée au sein de notre intercommunalité pour suivre l’évolution de notre 
territoire où la commune de Montagne a un seul représentant titulaire.  
Je désire que tous les montagnards soit heureux de vivre dans notre beau village avec beaucoup plus de 
liens entre les élus, les voisins, les habitants ! 

7. Alexia BRUN-NICOLAS : 24 ans, agricultrice. Je souhaite entrer au conseil car il faut continuer de faire 
vivre notre belle petite commune, et représenter l’agriculture dans nos campagnes françaises.

8. Roland BOIS : 63 ans retraité depuis 2 ans ;  j’ai été conseiller de 2001 à 2008 maintenant à la retraite.  
J’ai le temps de m’investir un peu plus au niveau de la commune et pour poursuivre simplement l’œuvre 
de mes prédécesseurs.

9. Céline VINCENT : 50 ans, veuve, deux enfants , agricultrice, éleveuse de chèvre laitière.
Pourquoi conseillère municipale : d’abord il faut bien quelqu’un face au manque de candidat ! Ensuite il 
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est important dans nos petites communes de garder le peu de pouvoir que nous laisse l’État, et enfin 
c’est gratifiant d’être à l’écoute et au service des habitants de sa commune et aussi de défendre notre 
belle agriculture.

10. Noémie KAITANDJIAN : 31 ans, habitante de Montagne depuis 2014, maman de 2 enfants (3 et 5 ans).  
Commerçante de produits locaux, mon but est de dynamiser notre économie locale afin de valoriser notre 
territoire. J’ai accepté d’être au conseil dans le but de continuer à faire vivre notre petit village.

11. Patrice LAMBERT : 33 ans en couple, un enfant, je travaille dans le domaine de l’automobile. Natif  de 
la commune de Montagne, j’ai ressenti l’envie de m’investir dans l’aventure communale à mon tour.  C’est 
donc avec un grand plaisir que je complète notre nouvelle liste en espérant apporter de moi-même et 
participer à cette nouvelle dynamique pour faire évoluer notre village.

CCAS : 
Élus :  Isabelle Alexandre, Sébastien Buisson,
 Alexia Brun-Nicolas, Patrice Lambert,
Habitants : 
 Gisèle COTTE, Victoria PEROTTO,
 Sylvie BOIS, Daniele REPITON

SIRCO : 
Titulaires : Isabelle Alexandre, Roland Bois
Suppléants : Noémie Kaitandjian, Patrick Pacaud

SE 38 :
Titulaire : Gilles Palué
Suppléant : Roland Bois

SIEH :
Titulaires : Sébastien Buisson, Roland Bois
Suppléants : Patrice Lambert, Gilles Palué

Bibliothèque Darodes :
Titulaire : Isabelle Alexandre
Suppléant : Roland Bois

Forêt :
Sébastien Buisson

Contrôle élections :
Titulaire : Patrick Pacaud,
Suppléant : Patrice Lambert

Les commissions : qui contacter ?

NB : Madame le Maire est membre de droit de 
toutes les commissions.

Voirie et travaux : 
Adjoint délégué : Roland Bois
Céline Vincent, Sébastien Buisson, Lilian Cotte, 
Patrick Pacaud, Gilles Palué
 
Vie scolaire et culturelle :
Adjoint délégué : Isabelle Alexandre
Alexia Brun-Nicolas, Noémie Kaitandjian, Patrick 
Pacaud

Patrimoine et cadre de vie : 
Adjoint délégué : Roland Bois
Patrice Lambert, Sébastien Buisson, Alexia 
Brun-Nicolas

Communication et relations publiques :
Adjoint délégué : Isabelle Alexandre
Noémie Kaitandjian, Gilles Palué

Action sociale et vie associative :
Adjoint délégué : Isabelle Alexandre
Noémie Kaitandjian

Appels d’offres et finances : 
Adjoint délégué : Roland Bois
Sébastien Buisson, Lilian Cotte, Patrick Pacaud
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Le tour des biens communaux :
Projets & travaux

Les nouveaux élus ont pris une soirée pour faire 
le tour des différents bâtiments communaux, afin 
de  « s’imprégner » de leur état, et échanger leurs 
idées autour des futurs projets et travaux à venir.

Après une visite de la vieille église romane, la 
tournée s’est poursuivie par le projet de parking 
dans le champ jouxtant la salle des fêtes, acquis 
cette année par la commune, puis par la mairie-
école-préau, le cimetière et son mur qui penche, 
l’église du village et ses nombreuses fissures, et 
s’est terminée à l’ancienne école.

Pour le moment aucun projet n’est encore lancé, 
les études et devis sont en cours : nous attendrons 
leur résultat avant de prendre des décisions. Nous 
reviendrons dessus dans le prochain bulletin, où 
nous aurons plus d’éléments pour vous présenter 
les choix qui s’offrent à nous.

Concernant l’église, le projet initial de démolition 
de la voûte - chaînage des murs et nouvelle 
toiture est à l’arrêt, car les murs semblent avoir 
bougé en 2 ans. Nous avons donc suivi l’avis de la 
précédente équipe municipale qui recommandait 
une étude technique plus poussée des sols avant 
de se lancer dans ces travaux. Cette étude qui 
prévoit des sondages au pied des murs et des 
relevés par drone sera réalisée au cours de l’été.
Par ailleurs, les 3 vitraux du coeur de l’église, qui 

ont été très abîmés par la grêle du printemps 2019, 
seront démontés, restaurés et remis en place plus 
tard, après les travaux. Le coût de cette opération 
est pris en charge par les assurances, à condition 
qu’elle se fasse rapidement (cet été donc).
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Signalétique

Si vous avez emménagé 
il y a peu de temps sur 
Montagne et que vous 
n’avez pas de plaque avec numéro de voirie, vous 
pouvez vous signaler auprès de la mairie ou de 
la commission voirie qui souhaite regrouper les 
demandes avant d’en relancer une série.
Le numéro de voirie est déclaré officiellement, 
il aide le facteur et les livreurs, mais aussi les 
services d’urgence à vous localiser plus facilement 
avec leur GPS.

Si vous ne l’avez pas encore fait, il est nécessaire 
de bien mettre à jour votre nouvelle adresse 
auprès des différentes administrations et services 
(la poste, impôts, edf...).

Nouvelle boîte
aux lettres

La boîte jaune qui était 
sur les toilettes au 
centre du village avait 
été transférée à côté du 
portail de l’école.
Depuis ce printemps, 
à la demande de la 
mairie, une boîte aux 
lettres plus grosse permet désormais de poster 
des enveloppes grand format.

Des améliorations autour de l’école

Merci à Bruno pour la réalisation du bel abri bus 
adossé à la mairie, très apprécié de tous les élèves 
les jours de pluie. Ainsi que pour la boîte à livres 
et sa fenêtre ventilée donnant sur la campagne 
Montagnarde, réalisée avec l’aide des enfants de 
l’école.

L’abri bus et son 
concepteur-constructeur

  La boîte à livres      

La commission communication

Nous avons eu le plaisir de voir que le site 
internet de la commune avait été réalisé par 
l’ancienne équipe (Jean-Luc Foulquier, Vincent 
Sauty et Aymeric Vivier), que nous remercions 
chaleureusement. Ce site est hébergé gratuitement 
sur le serveur de la communauté de communes, 
qui a étendu l’ossature de son site aux communes 
qui le souhaitent (33 sur 47 communes). Le nom 
de domaine www.commune-montagne.fr est 
également pris en charge par la communauté de 
communes. Après quelques révisions et mises à 
jour, il devrait être mis en ligne dans l’été.
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Le Syndicat Intercommunal Rural des Coteaux est 
un organisme basé a Chatte dans le bâtiment la 
Forge. Un groupe d’infirmières vient à domicile 
réaliser vos prises de sang, prise de médicaments, 
soins, aide à la toilette. Il y a aussi une permanence 
pour les piqures et prises de sang le matin.

Cette année la commune a fusionné le budget 
eau et assainissement dans le budget 
commune, suite à la reprise du budget 

assainissement par la SMVIC, Communauté de 
Communes Vercors Isère Communauté.
Toutes les subventions des travaux du cœur village 
étant arrivées, la commune a actuellement une 
trésorerie confortable.

Cette fin d’année, on ne devrait pas avoir de 
grosses dépenses, ce seront surtout des études 
pour l’église et le parking salle des fêtes. 
Les travaux suivront ensuite après les décisions 
du conseil.

Comptes administratifs 2019

 FONCTIONNEMENT  INVESTISSEMENT  CUMULÉ 

 total des recettes 212 692,10 €            423 124,97 €            635 817,07 €            
 Total des dépenses              209 231,04 €           317 156,68 € 526 387,72 €            
 Résultat 2019                  3 461,06 € 105 968,29 €            109 429,35 €            
 Résultat reporté 2018              343 277,25 €                96 503,41 € 439 780,66 €            

 résultat cumulé                 346 738,31 €                 202 471,70 € 
 549 210.01 €          

(avec transfert 
budget eau) 

CCAS

Cette année 2020, les membres du CCAS sont 
dans l’expectative des mesures sanitaires pour 
organiser éventuellement un repas en fin d’année .
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Évidemment, tout le monde pense à la crise 
sanitaire qui a paralysé le pays au cours 
des quatre derniers mois. La « continuité 

pédagogique » annoncée par le ministère s’est 
progressivement organisée avec les familles. 
Celles-ci nous ont rapidement signalé les difficultés 
à gérer leur travail professionnel à distance et la 
scolarité numérique des enfants. Dans un effort 
mutuel, chacun a essayé de s’adapter à une 
nouvelle organisation pour permettre aux élèves 
de garder des habitudes de travail afin d’entretenir 
les acquis.
Durant deux mois, du 16 mars au 10 mai, les 
écoles du RPI sont restées fermées.
Puis, à partir du 11 mai jusqu’au 7 juin, le 
déconfinement a permis à une moitié des élèves 
volontaires de reprendre tous les jours le chemin 
de l’école avec un protocole sanitaire très cadré 

Une année scolaire inédite !
afin de faciliter le retour progressif des parents 
dans leurs entreprises.
Le transport scolaire et le service de restauration 
ont repris également leur fonctionnement 
accompagné des mesures sanitaires nécessaires 
organisées efficacement par les municipalités. Un 
travail proposé par les enseignants permettait aux 
enfants restés à leur domicile de poursuivre leur 
scolarité à distance.
Enfin, du 8 juin au 21 juin, tous les élèves sont 
revenus en classe par demi-groupe, pour finir en 
classe entière durant la dernière quinzaine.
Notre souhait le plus cher est de pouvoir 
commencer la rentrée 2020 dans les mêmes 
conditions qu’en cette fin d’année scolaire, en 
espérant que les confinements à venir, si besoin, 
s’organisent de manière plus ciblée qu’à l’échelle 
nationale…
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De cette année inédite, les enfants et leur 
enseignant se souviendront des projets 
commencés et restés en suspens tels que le 
projet théâtre avec la visite en classe de l’auteur 
Catherine VERLAGUET et les quelques séances 
d’initiation menée par la Compagnie des Gentils. 

Il y a eu également la réalisation de la boîte à 
livres, à terminer, mais qui fonctionne déjà bien au 
vu des nombreux échanges. Merci à Bruno pour le 
bel abri qu’il a construit ainsi que pour l’appentis à 
l’arrêt de car les jours de pluie !
Le spectacle des enfants n’a pu avoir lieu, mais le 
projet musical sur le thème du Petit Prince a bien 
débuté et devrait être reconduit l’an prochain.
Quant au projet « Street Art » (Art de la rue) avec 
le musée de St-Antoine, lui aussi a souffert du 
confinement, mais nous avons pu concrétiser en 
fin d’année avec la classe entière deux réalisations 
en détournant l’environnement de l’école à des 
fins « artistiques » en créant sous le préau un filet 
de pêche et une partie du visage d’un clown.

Les élèves garderont surtout en mémoire la classe 
de découverte qui s’est déroulée dans le Vercors, 
du 10 au 14 février, au plateau de Lente.
Ce séjour aura favorisé un retour au lien avec la 
nature à travers des randonnées avec la présence 
d’un accompagnateur moyenne montagne qui 
a fait découvrir aux enfants les relations entre 
les plantes, les animaux et l’homme mais aussi 
entre l’eau et la géologie. La région nous a aidé 
financièrement à organiser des séances de ski de 

fond et de ski alpin sur le domaine de Font d’Urle 
en prenant en charge le transport. L’histoire de 
la seconde guerre mondiale a évidemment été 
abordée avec la visite du village de Vassieux et du 
mémorial de la résistance en clôture de ce séjour.
C’est un magnifique souvenir que cette semaine 
partagée collectivement avec la présence 
de Béatrice Bruyat comme accompagnatrice 
bénévole. Sans oublier la participation des familles, 
de la subvention annuelle des municipalités de 
Montagne et St-Bonnet et du Sou des Ecoles à 
travers ses manifestations de l’année et sans qui 
ce beau projet n’aurait pas pu voir le jour. En 
photos, vous découvrirez quelques souvenirs de 
ce séjour qui pourront vous rafraîchir en cette 
chaude période estivale…

Bon été à toutes et à tous !

 Etienne PETITJEAN
 Enseignant de l’école du Lendemain
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La rentrée 2020

La rentrée scolaire est prévue le mardi 1er 
septembre 2020, avec un effectif de :

Saint Bonnet : (pas de rentrée de TPS en 2021)
 14 PS + 9 MS
 11 GS + 10 CP
 8 CE1  + 9 CE2 
Montagne :
 9 CM1 + 14 CM2

 Soit 84 élèves au RPI

Le mot du Sou des Écoles

- Comme la kermesse a été annulée, le Sou des 
Ecoles a offert à chaque enfant une brochette de 
bonbons et un petit cadeau.
- L’escape game Harry Potter prévu cette année 
au château de l’Arthaudière est reporté à l’année 
prochaine.
- Comme l’année dernière, une calculatrice a été 
offerte à tous les CM2.

Divers :
- Les municipalités et les enseignants saluent le 
travail supplémentaire des atsems et des employés 
municipaux, imposé par le protocole sanitaire : 
désinfections des locaux, car, cantine …
- Cantine : on garde le même prestataire l’année 
prochaine et les tarifs de cantine et de garderie 
restent inchangés.
- Une personne supplémentaire a été embauchée 
2 heures par jour pour aider au ménage sur cette 
fin d’année scolaire (réouverture de la classe 
maternelle).

Départ de Nathalie BOURROUX

La maîtresse des CE1/CE2 et directrice d’école de 
St-Bonnet, Nathalie BOURROUX, change d’école 
à la rentrée de septembre 2020. Les enfants de 
St-Bonnet et de Montagne étaient très tristes de 
ce départ, et lui ont offert quelques cadeaux et 
un moment très émouvant le dernier jour d’école. 
Mais Nathalie ne sera pas bien loin, elle part pour 
St-Lattier, et son remplaçant que nous avons 
rencontré lors du pot de départ saura lui aussi se 
faire adorer des enfants !
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Les  élèves de l’école du lendemain ont fêté 
dignement Noël avec un délicieux repas 
concocté par le traiteur de Parnans : Plein 

Sud restauration. Au menu : Pâté croûte, galette 
de pommes de terre et sauté de volailles aux 
marrons en sauce, bûche pâtissière, mandarine et 
papillotes. Un grand Merci à Marianne et Bruno 
qui ont tout installé pour que tout soit prêt pour 
ce beau repas de fête, où la municipalité était 
conviée pour un beau moment de partage dans 
l’esprit de Noël.

Noël intergénérationnel

Vendredi 20 Décembre, un bel échange 
intergénérationnel à eu lieu sur la commune de 
Montagne. Les élèves de l’École du Lendemain, 
accompagnés de leur enseignant Etienne Petitjean, 
sont venus chanter des chants de Noël au club de 
l’amitié. De la gaieté sur les visages des ainés, qui 
en a fait oublier un moment le souci de la coupure 
de courant intervenue inopinément. La joie était 
dans tous les cœurs et le bonheur sur les visages. 

Noël à l’école

Corinne Mandier, première adjointe à l’initiative de 
ces moments de partages, était présente. Merci à 
Madeleine pour les petits paquets cadeaux offerts 
à chaque élève. 
On se dit à l’année prochaine…
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L’Espace de Vie Sociale, la Dynamo

Il y a bientôt 2 ans (voir un premier article dans 
l’écho de Montagne de 2019), nous avons 
tous reçu un questionnaire concernant un 

regroupement des trois communes de Montagne, 
St Bonnet de Chavagne et St Antoine, afin de 
construire ensemble un Espace de Vie Sociale 
(EVS). Ce questionnaire portait sur nos attentes 
et nos besoins face à ce projet...

Ce rassemblement de bonnes volontés pour 
partager du « bien vivre ensemble », de l’entraide 
et de la solidarité, poursuit sa construction et 
sa mise en place pour proposer des actions 
sur les 3 communes, créer du lien entre nous, 
nous connaître et échanger. Accompagnée par 
la Fédération des Centres Sociaux de l’Isère, le 
financement de la CAF, et soutenu par les trois 
municipalités, une association à été créée fin 
2019, présidée par Michel Férot, où Montagne est 
bien représenté dans le conseil d’administration et 
parmi les bénévoles. Si le projet est validé fin 2020, 
il recevra un agrément EVS pour 2 ans. A partir 
de septembre, un(e) salarié(e) à temps partiel 
sera présent(e) pour démarrer le fonctionnement. 
Chacun peut s’investir selon ce qu’il souhaite 
partager. L’idée centrale est de proposer des 
activités par les habitants pour les habitants. 

Pendant le confinement, une action solidarité à 
été lancée en collaboration avec la municipalité 
et des bénévoles de la Dynamo pour prendre des 
nouvelles dans chaque quartier des personnes 
âgées du village : téléphone, demande si 
besoin d’aide, échanges, portage de courses ou 
médicaments. Une belle action très appréciée 
des Montagnards. Merci aux bénévoles de leur 
implication.

L’association a aussi réalisé une belle action en 
venant en aide à la pisciculture de la Sône qui s’est 
retrouvée en grande difficulté pour écouler ses 
truites. La dynamo a servi de relais d’information, 
et la solidarité des habitants de notre territoire a 
très bien fonctionné, en témoigne ce message des 
gérants de la pisciculture :

Bonsoir,

    Nous n’arrêtons plus de vendre des truites !

Votre mail a été très efficace, et beaucoup de 
gens nous appellent après l’avoir reçu. Nous 
sommes victimes de notre succès, et désormais 
les personnes doivent attendre une semaine pour 
pouvoir venir chercher leur commande.

Merci encore, grâce à vous nous avons toujours 
une activité, nous avons même mis fin au recours 
au chômage partiel car tout le monde est sur le 
pont pour satisfaire au mieux la demande. Bien 
sûr, nous n’avons pas l’habitude d’une telle 
affluence, et nous sommes un peu dépassés, 
mais nous gardons le sourire sous le masque...

Merci encore, cordialement

Annick & Paul Margerit

PS : Comme vous avez l’air de faire des miracles, 
je me permets de souhaiter que vous puissiez 
aussi faire tomber la pluie, car nous aurions 
besoin d’eau dans les ruisseaux.

Les gérants ont été obligés de limiter l’ampleur 
des commandes. Globalement, ils ont pu traiter 
1100 truites portion par semaine, soit 330 Kg.

Puis la Dynamo a organisé des apéros, pour 
préparer les futures manifestations qui seront 
proposées pour et par les habitants des 3 
communes. Ces réunions apéro ont permis de 
constater que la dynamique DYNAMO est déjà 
bien lancée !
Nous invitons tous les habitants à venir participer 
et prendre plaisir à se retrouver, alors à  bientôt à 
la rentrée !
 
Pour plus de renseignements, contacter  Corinne 
ou  Isabelle.
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Pour la saison 2019, c’est 
Jérémy qui représentait 
le DAF Rallye Team en 

tant que copilote de plusieurs 
pilotes. Une saison qui s’est 
avérée être une saison 
de découverte, puisqu’il 
a pu découvrir le WRC 
(Championnat du Monde des 
Rallyes) ainsi que 2 nouvelles 
surfaces, la terre et la neige… 
Pour un total de 10 rallyes !

La saison 2019 démarrait par 
la plus belle des expériences avec un rallye du 
championnat du monde, le Tour de Corse. Une 
opportunité de dernière minute qui a débouché 
sur une superbe semaine sur l’ île de Beauté avec 
à la clé une belle 5ème place de catégorie et l’op-
portunité de croiser des pilotes professionnels.

Elle s’enchainait par une nouvelle découverte, avec 
un rallye sur terre qui s’est malheureusement soldé 
par un abandon mais une superbe expérience qui 
sera renouvelée dès que possible.

La suite de la saison se déroula principalement 
avec Damien Tozlanian dans le cadre du Trophée 
Clio R3T, les résultats ne furent pas à la hauteur 
des attentes de l’équipage qui n’a pas pu lutter 
pour la victoire dans ce trophée. Ils se sont 
consolés avec une belle 6ème place au scratch (2ème 
de catégorie) au rallye à domicile, le Rallye de la 
Noix de Grenoble.

Deux piges en Coupe de France s’étaient entre 
temps greffées en Clio R3 aux côtés de Florian 
Mossan et en 106 N2S aux côtés de Maxime 
Fontaine, deux rallyes qui se sont soldés par un 
abandon mécanique et une 5ème place de catégorie.

C’est ce même Maxime qui proposera un dernier 
rallye non prévu à Jérémy en fin de saison aux 

côtés de son oncle Fabien Fontaine, sur la neige 
pour une nouvelle expérience sur une voiture à 4 
roues motrices. Un beau résultat à la clé avec une 
18ème place scratch et 2ème de catégorie.

Pour la saison 2020 Jeremy devait repartir en 
championnat de France aux côtés de Damien 
Tozlanian dans le cadre du Trophée Michelin mais 
avec la crise sanitaire le programme se fera en 
fonction des épreuves qui seront maintenues.

Le Team a pu organiser sa traditionnelle choucroute 
à emporter, juste avant le confinement, un franc 
succès, merci à tous les Montagnard(e)s qui se 
sont déplacé(e)s.

Le Team Droite à Fond vous donne rendez-vous 
dès que possible au bord des spéciales.

DAF Rallye Team :
2019 saison de découverte, 2020 en attente
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Le Comité des Fêtes : rétrospective 2019

Chaque année, notre première manifestation 
se tient mi-février, et permet de se retrouver 
pour la fameuse «CHOUCROUTE». Comme 

à chaque fois, cette soirée régala petits et grands 
et fut conviviale et festive.

Au mois d’août, se déroula la traditionnelle vogue 
annuelle, dite « FÊTE DU VILLAGE ». Cette année, 
seule la journée du dimanche anima le village. ll y 
eu la pétanque de l’ACCA, la Fanfare des Enfants 
De La Joyeuse, et le très attendu «Tiercé Aux 
Chèvres». Nouveauté 2019 : la compétition eu lieu 
sur un nouveau terrain, celui gentiment prêté par 
le gendre et la fille de « feu Papy Broc » ! lnstallé 
à l’ombre, le public pu suivre le déroulement 
du tiercé bien installé. Vainqueur cette année : 
Charles Vincent !!! Bravo !!! 
Après la remise des médailles et des coupes, tout 
le public rejoint la salle des fêtes, pour partager le 
verre de la victoire. Ensuite vint le repas ravioles et 
ses cuisses de grenouilles, servi sous le chapiteau 
par l’équipe des filles managées par Anaïs Pacaud. 
Merci les filles !
Seul bémol, et pas des moindres, le feu d’artifice.
Annulé à la dernière minute, il ne fut pas tiré, pour 
des raisons de sécurité. La vogue s’est clôturée, 
pour les plus courageux, sur la piste de danse.

En décembre, la matinée boudin, connue une fois 
encore, un succès unanime, toute la production 
fut partie en un temps record !

Un grand merci à tous les bénévoles, assurant le 
bon déroulement des différents événements, et un 
grand merci évidemment à toutes les personnes 
qui se sont déplacées et ont participées aux 
manifestations «Montagnardes» du comité des 
fêtes.

Cette année 2020 est compliquée pour tous, 
alors nous vous disons à bientôt... Sans pouvoir 
annoncer de dates, malheureusement !

  
  L’équipe du Comité des Fêtes.
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Ce week-end à eu lieu la traditionnelle vogue 
annuelle qui débuta samedi 17 en soirée 
par un concours de boules en triplettes 

mixtes, organisé par le comité des fêtes. Une 
belle soirée de détente en famille avec les amis.

Dimanche à 14 h le concours de boules de l’ACCA 
a accueilli 32 doublettes. Le challenge Marcelot 
à été gagné par Aurélien  Cotte. Le tir au but 
a été gagné par Quentin Arnaud qui remporte 
un jambon, Daniel Guinard et Floiran Croibier 
gagnent une coupe. Le poids de la rosette était 
de 2,762 kg, remporté par M. Juvin Michel.

Vers 16 h «Les enfants de la Joyeuse» ont joué 
un très beau répertoire pour le plus grand plaisir 
des visiteurs.

Et l’affluence arriva pour le non moins traditionnel 
tiercé aux chèvres, qui cette année changea de 
terrain de course avec un tout nouveau parcours 
sous les palmiers de Montagne. Merci à Coach 
Bernard qui à motivé ses jockeys pour 
une course endiablée !!! Et vers 18 h 
30 les chèvres étaient lancées pour 
15 min de rires, de détente, de cris, 
d’applaudissements, de découverte. 
L’arrivée  des jockeys : Charles, 
Benoit Perrot, Alexis. Le tiercé dans 
l’ordre :  10-9-7. Le gagnant du 1er 
lot : Lucien qui remporte un Lot d’une 
valeur de 150 euros. Le 2eme lot : 
Dafonseca  Arminio qui remporte un 
lot d’une valeur  de 50 euros. Le 3ème 
lot : Boffelli Jeanine qui remporte un 
lot d’une valeur de 30 euros.

La vogue continua avec le repas 
ravioles - cuisses de grenouille, qui à 
encore remporté un énorme succès. 
Les invités se sont régalé les papilles, 
le traiteur et les serveuses du rugby 
ont assuré, pour une magnifique 
soirée.

La Vogue 2019

Le beau ciel Montagnard beaucoup trop venté en 
fin de soirée ne s’est pas illuminé du spectacle 
pyrotechnique, mais que la vogue fut belle, 
joyeuse et magnifiquement orchestrée par une 
énorme implication des deux associations qui 
l’ont organisée, en étroite collaboration avec la 
municipalité.

Un très grand MERCI à tous les bénévoles du 
comité des fêtes et de l’ACCA de Montagne qui ont 
œuvré ensemble pour un week-end inoubliable.
A l’année prochaine...
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Dimanche 14 Avril 2019, les Montagnards 
âgés de plus de 65 ans étaient conviés 
par le maire et les membres du CCAS 

au traditionnel repas annuel des aînés. Sur 85 
personnes invitées, 45 avaient répondu présent.

Après un chaleureux accueil  de  Corinne Mandier, 
première adjointe, Les invités ont pu se régaler les 
papilles avec le repas concoctés par le traiteur : 
Ludovic Champon « les 3A » de Chatte. Au menu, 
il y avait notamment une belle assiette de foie gras 
maison et sa rôtie de pintade, une brioche de noix 
de saint-Jacques au coulis de homard et de la noix 
de veau aux échalotes confites. Au moment du  
dessert, on mettait à l’honneur les anniversaires 
en dizaines, avec une pensée particulière pour le 
doyen M. Descombes Gabriel et la doyenne Mme 
Alice Vivier.

Pour  poursuivre agréablement ce rassemblement 
convivial, une petite surprise musicale, Claire et 
Dominique Vallet, Manu et David offraient un petit 
répertoire d’accordéon diatonique, flûte et violon,  

Repas du CCAS

pour le plus grand plaisir des convives. Puis 
certains se sont adonnés à des parties de cartes 
et de boules.
Un grand merci à tous les membres du CCAS de 
Montagne pour leur implication, qui a permis à 
tous de partager une belle journée.
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Après l’accueil chaleureux de Corinne 
Mandier, première adjointe, puis la 
présentation du nouveau bureau de 

l’association patriotique, le défilé débuta par la 
lecture des textes officiels : Un texte de L’UFAC 
lu par les élèves de l’école du lendemain, et un 
message officiel de M. le maire.
Puis vint le Fleurissement du monument par 
Messieurs les maires, M. Manquat, président de 
l’association patriotique, puis Mme Isabelle Cotte 
et M. Patrick Pacaud, pour le souvenir français. 
Un remerciement aux quatre portes drapeaux 
M. Michel Gélibert pour Montagne, M. Gérard 
Romey pour St-Bonnet, MM. Roland Effantin et 
Gilbert Mottin pour St-Antoine.
Une belle  petite assemblée malgré un temps froid 
et pluvieux.

11 Novembre 2019

En ouverture des discours de la cérémonie du 
11 novembre 2019, Corinne Mandier, première 
adjointe mit à l’honneur Michel Gélibert, 
porte-drapeau de la commune de Montagne 
depuis plusieurs années. M. Manquat, président 
de l’association patriotique, lui remit un diplôme 
d’honneur de porte drapeau et Mme Bruyat 
Béatrice, vice présidente de l’association lui 
agrafa l’insigne de porte drapeau officiel pour la 
Commune de Montagne.
Ancien combattant de la guerre d’Algérie, Michel 
Gélibert a rappelé que son grand-père avait été 
fait prisonnier lors de la Grande Guerre. 
Un beau moment solennel, ou Michel Gélibert 
était rejoint par les membres de sa famille pour 
une belle  photo souvenir. 

S’en est suivi la lecture des textes officiels, un 
poème du souvenir français lu par Hugo, et un joli 
poème : «Liberté », de Paul Eluard, lu à plusieurs 

Cérémonie du 8 mai 2019

voix par les élèves de l’École du Lendemain.On 
invita Mr Gabriel BOFFELLI, présent, qui fêtait ses 
93 ans ce jour et qui fût porte-drapeau officiel 
de Montagne de nombreuses années, pour le 
remercier aussi et faire la photo souvenir.
Le verre de l’Amitié venait clôturer cette belle 
cérémonie chargée d’émotions.
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L e samedi 15 juin 2019, un orage de grêle 
d’une rare violence s’abbat sur la Drôme et 
l’Isère, avant de poursuivre vers la Savoie. 

A Montagne, comme partout ailleurs, de 
nombreuses voitures sont martelées par les 
impacts, quelques toitures soulevées ou abîmées, 
des noyers arrachés, des plantations dévastées... 
Le 17 juin, on verra même le ministre de 
l’agriculture en déplacement sur notre commune ! 
Il n’y aura heureusement aucun blessé à déplorer.

Mais l’année n’est pas finie : le 15 novembre, une 
importante chute de neige collante tombe sur la 
région, alors que les arbres sont encore en feuilles. 
A Montagne, certaines exploitations perdent près 
d’un quart de leurs noyers, et 80% de leur récolte. 
Aux 3 jours de coupure d’électricité succèdent 3 à 
5 jours de coupure d’eau. 

Retour sur les intempéries

Mais les Montagnards ne sont pas pris au 
dépourvu : beaucoup ont conservé le poêle 
à bois, le gaz, et des réserves de bougies. Les 
groupes électrogènes circulent entre les maisons. 
Les habitants font preuve d’une belle solidarité, 
on pense tout particulièrement à ceux venus 
tronçonner les branches et arbres cassés à 4h du 
matin pour libérer la départementale et les routes 
secondaires. Merci aussi aux services des réseaux 
d’électricité qui ont été d’une grande efficacité 
face à l’ampleur des zones touchées.
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NOUSENTRE

V endredi 17 janvier à 18h30, les Montagnards 
étaient réunis nombreux dans la salle des 
fêtes du village pour recevoir les vœux 

de la municipalité. Monsieur le Maire, dans son 
allocution, est revenu sur les réalisations de 
l’année écoulée et sur les proches perspectives de 
la vie municipale.

Après quelques années de gros projets, l’année 
2019 a été un peu plus calme. Elle a vu la 
finalisation des travaux d’embellissement du 
village au printemps dernier, et la mise en place 
d’illuminations de Noël un peu plus modernes. 
En 2020 une nouvelle phase de travaux pourrait 
concerner les abords de la salle des fêtes. La 
municipalité a fait l’acquisition en 2019 d’une 
parcelle à proximité de la salle des fêtes pour 
augmenter la capacité de stationnement. Une 
modernisation de l’espace sanitaire public est 
aussi prévu.

Une année 2019 très compliquée côté « secrétariat 
de mairie » suite au départ de Gwendoline Duc en 
Février 2019. Les secrétaires se sont succédées 
mais aucune n’est restée car pas assez d’heures 
de travail et un salaire peu conséquent.
Un Merci à Corinne, première adjointe qui a dû 
gérer le secrétariat de mairie et la comptabilité 
pour tenir à flot les projets et les comptes de la 
mairie. Elle a consacré beaucoup de temps en 
bénévolat afin que les prestataires soient payés 
dans les temps, les dossiers et courriers traités 
dans les délais et aussi pour que les permanences 
de secrétariat de mairie puissent être assurées.

Les voeux du Maire 2020
Monsieur le Maire expose avec regret que les 
travaux de consolidation de l’église, qui auraient dû 
être la dernière réalisation importante du mandat, 
doivent être repoussés en raison de la défaillance 
de l’architecte qui a plus d’un an de retard, et devra 
probablement être remplacé. L’équipe municipale 
tentera malgré tout d’aller aussi loin que possible 
sur ce projet avant de passer le relais.
Ensuite, Monsieur le Maire et Corinne Mandier, 
première adjointe, présentent l’ Espace de vie 
Sociale (EVS) qui se met en place sur les communes 
de Saint-Antoine l’Abbaye, Saint-Bonnet de 
Chavagne et Montagne. La dynamique de ce 
projet porté par une forte participation citoyenne 
et une équipe d’animation compétente est mise 
en avant, et la forte participation des Montagnards 
est saluée. 

L’allocution s’est terminée sur une touche plus 
personnelle, puisqu’il s’agissait de la dernière 
cérémonie des vœux de Vincent LAVERGNE 
après 2 mandats de Maire. Il a redit tout le 
plaisir et la fierté d’avoir animé pendant 12 ans 
la vie municipale. Ne pas se représenter est une 
décision difficile mais réfléchie et annoncée de 
longue date. Le temps de passer le relais est 
venu. Monsieur le Maire conclut avec une certaine 
émotion, en remerciant toutes les personnes qui 
participent activement à la vie de la commune : 
adjoints, élus, salariés et associations. Et bien sûr 
en présentant à chacun les meilleurs vœux de la 
municipalité pour la nouvelle année.
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NOUSENTRE
Souvenirs, souvenirs...

État civil 2019
Mariages :

Mme SAGNA Nathalie et M. MERCIER Stéphane, 
le 1er Juin 2019

Mme SCHULTE Wibke et M. SIBILLE Jérémie,
célébré le 24 Août 2019

Décès :

Jean, Emile, Clotaire FONTAINE, 
décédé le 31 juillet 2019

Rodet Vallet Eliane, veuve CHALOIN,
décédée le 31 décembre 2019

Vous reconnaissez-vous ? Une jeune élue vous est-elle familière ?

  

    Année scolaire 2005-2006
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VIE
INTERCOMMUNALE

Médiathèque Darodes
 de St-Antoine

La saison culturelle 2020 a très bien commencé 
avec cet hiver, une soirée lecture-rencontre 
avec Pauline Guillerm, autrice en résidence 

du Festival Textes en l’air, puis un concert de bossa 
nova avec le groupe «A’Batida», en partenariat 
avec l’Ecole de musique intercommunale et l’ACCR 
et enfin un concert avec le groupe de musique 
antonin «Particules fines». A chaque fois le public 
a été nombreux au rendez-vous.
Le confinement a interrompu le programme et 
nous avons naturellement fermé nos portes. Nous 
les avons réouvertes dès que possible, avec un 
service «drive» tout d’abord puis une ouverture 
adaptée aux nouvelles consignes sanitaires. 
Pour la fin d’année, nous pouvons d’ores et déjà 
vous annoncer une partie de la programmation 
(sous réserve d’éventuelles nouvelles consignes 
sanitaires) :

- Exposition des originaux du livre «Dans la 
montagne» de Malika Doray. Les premiers jours 
de la vie d’une petite marmotte en 16 planches. Il 
s’agit des illustrations du 1er album de la collection 
Les 38 bambins, créée par la médiathèque 
départementale de l’Isère. Ce livre est offert par 
le conseil départemental de l’Isère à tous les 
nouveau-nés de 2020 par le biais des services de 
la Protection Maternelle et Infantile (PMI). Du 5 
au 31 octobre

- Balade botanique : la nature près de chez moi. 
Avec Océane Lefort de l’association Espace Nature 
Isère. Une balade d’observation de la nature 
depuis le village de St Antoine l’Abbaye. Une belle 
occasion d’en savoir plus sur les fruits et graines de 
l’automne et probablement de rapporter quelques 
graines intéressantes pour garnir la grainothèque 
de la Médiathèque. Vêtements adaptés à la 
météo. Gratuit. Durée : 2 heures. Tout public. Sur 
inscription (voir mémento). Le Samedi 10 octobre 
de 10h à 12h. Lieu de rendez vous : Médiathèque 
de Saint-Antoine L’Abbaye.

Et encore d’autres événements qui s’organiseront 
au fil du temps : N’hésitez pas à vous inscrire à 
la newsletter pour recevoir la programmation 
de la Médiathèque (contact dans mémento). 
Voir l’actualité du réseau Pass’thèque des 
médiathèques : www.bibliotheques.saintmarcel-
lin-vercors-isere.fr
    Anouk.

- Concert du «Duo Retchenka». Chansons russes à 
deux voix par Blandine Griot et Elise Moussion de 
la Compagnie La belle étoile. « Duo Retchenka » 
(petit ruisseau) est un concert de chants russes à 
deux voix, a cappella. Des romances anciennes, 
des chansons d’amour, des images de la tradition 
russe y sont interprétées, telles que le cygne qui 
s’envole, la montagne enneigée et les saules au 
bord de l’eau. Les chansons sont accompagnées 
de leur traduction française. A la fois romantique 
et puissant, ce répertoire rarement interprété a 
cappella est une parenthèse poétique en dehors 
du temps. Gratuit. Durée 45 min. Tout public 
dans la limite des places disponibles. Vendredi 6 
novembre à 18h30.

- Concert avec «On s’serre les coudes». 
Musiciens : Estelle BIOLCHINI, chant - David 
BAZZOLI, clarinette - Didier MESTRES, percussions 
- Frédric MELEZE, accordéon - Julien RODET, 
guitare. Chant, accordéon, clarinette, guitare 
acoustique, percussions et l’insolite scie musicale 
façonnent le tableau instrumental de la troupe. 
Le répertoire musical est fait de compositions 
personnelles, chansons françaises festives et 
frivoles. Gratuit.  Durée : 1h. Tout public dans 
la limite des places disponibles. Vendredi 20 
novembre à 18h30.
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Don du sang

Contacter l’Amicale des 
donneurs de St-Marcellin 
pour connaître les dates 
et points de collecte : 

Pierrette Vivier 
04 76 36 41 68

     Location de la salle des fêtes : tarifs 2020

Habitants de
Montagne

100 € sans chauffage
170 € avec chauffage

Non habitants de 
Montagne

220 € sans chauffage
280 € avec chauffage

Pour tous :

Un chèque de caution de 500 € sera 
demandé pour les dommages éventuels.

Un chèque de caution de 150 € sera 
demandé pour le ménage dans le cas où il 
ne serait pas fait correctement.

La salle sera réservée seulement après 
que toutes les formalités administratives 
auront été effectuées en mairie. Merci.

Mairie

mardi : 14h - 16h30
jeudi :  14h - 18h

04 76 36 40 15
www.commune-montagne.fr

Madame le Maire sera disponible :
mardi et jeudi, de 15 h à 18 h sur rendez-vous.

Corinne MANDIER (Maire) :   06 07 74 51 35
Roland BOIS (1er adjoint) :      06 48 27 70 02
Isabelle ALEXANDRE (2de adjointe) :  06 79 70 55 61

Horaires SIRCO

Cabinet de soins infirmiers (à domicile ou 
au cabinet). Résidence La Forge, 49 place 
de la bascule, 38160 CHATTE.
mail : sirco@wanadoo.fr
tél : 04 76 38 26 35

Permanences au cabinet :
- sans rendez-vous :
du lundi au vendredi matin : 7h45 - 8h15
- SUR rendez-vous :
le samedi matin 7h45 - 8h15

Médiathèque Darodes St-Antoine

Horaires d’ouverture dès septembre, sauf 
en cas d’évolution des consignes sanitaires :

Mardi :  16h - 18h30
Mercredi :  16h - 18h30
Vendredi :  16h - 18h30
Samedi :  10h - 12h

juillet : uniquement mercredi et vendredi.
La médiathèque sera fermée en août. 

Tarifs des abonnements :
- Individuel : 8 €/an
- Famille : 15 €/an

38160 Saint-Antoine l’Abbaye 
Tel : 04 76 36 47 87
mail : biblio.inter.antoine@wanadoo.fr
site : www.saint-antoine-labbaye.fr
(rubrique Culture / Médiathèque)

Le mémento

Urgences SIEH (eau)

tél. 04 75 02 72 32

Déchéterie St-Sauveur

Lundi, mercredi et jeudi : 9h - 12h et 13h30 - 18h
Mardi et Vendredi :      13h30 à 18h
Samedi :      9h à 18h

Route de la Croix de May, 38160 Saint-Sauveur
tél 04 76 38 66 03



2019Montagne en images

Les éléves de l’École du Lendemain lisent un 
poême de Paul Éluart (11 nov. 2019)

Les planeurs Allemands à Vassieux
(classe découverte CM1/CM2)

La glacière de Font d’Urle 
(classe découverte CM1/CM2)

Sur les traces du loup
(classe CM1/CM2)

La ludothèque à Montagne (8 mars 2019)

Concours de boules (Vogue 2019)



2019 Montagne en images

Départ de Gwendoline, notre secrétaire 
de Mairie (4 juillet 2019)

Les gagnants du tiercé aux chèvres 2019

Le tir au but (Vogue 2019)

La classe découverte 
CM1/CM2 à Font d’Urle
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